

5.—Répartition selon le sexe, adultes et enfants, des immigrants venus au Canada pendant les années civiles 1929-38.

Année.	Hommes.	Femmes.	Enfants au-dessous de 18 ans.		Total.
			Garçons.	Filles.	
1929.....	75,814	47,425	23,213	18,541	164,993
1930.....	44,078	32,882	15,521	12,325	104,806
1931.....	7,280	9,728	5,645	4,877	27,530
1932.....	5,429	7,259	4,238	3,665	20,591
1933.....	3,691	5,749	2,500	2,442	14,382
1934.....	2,998	5,107	2,161	2,210	12,476
1935.....	2,550	4,593	2,106	2,028	11,277
1936.....	2,691	4,830	2,127	1,995	11,643
1937.....	3,573	6,126	2,727	2,675	15,101
1938.....	4,142	6,800	3,274	3,028	17,244

Sous-section 3.—Langue et origine raciale des immigrants.

**Langue des immigrants.**—Au recensement de 1931, 1.82 p.c. seulement de la population âgée de 10 ans et plus ne pouvait parler ni l'anglais ni le français, mais les proportions, par origine raciale, de personnes ne pouvant parler aucune des deux langues officielles varient grandement. Elles s'échelonnent de moins d'un centième d'un pour cent dans le cas des personnes d'origine anglaise et irlandaise à 33.96 p.c. dans celui des Indiens et des Esquimaux, dont la manière de vivre et l'éloignement de la civilisation les empêchent de se familiariser avec les langues européennes. La longueur du séjour d'un immigrant au Canada est naturellement un élément important de facilité avec laquelle il peut parler l'anglais ou le français. L'immigration de Polonais et de Tchèques est relativement intense depuis quelques années et, en conséquence, il pourrait être intéressant de revoir le degré de facilité avec laquelle les personnes de ces deux races pouvaient parler l'une ou l'autre de ces deux langues à la date du dernier recensement.

En 1931, 13.80 p.c. des personnes d'origine polonaise ne parlaient aucune des deux langues officielles. A ce sujet il importe de noter le pourcentage de la population d'une origine spécifiée née en sol britannique ou aux États-Unis en raison de l'influence profonde qu'il exerce sur les résultats. Dans le cas des Polonais, ce pourcentage s'élève à 48.44 p.c. tandis que le séjour moyen des immigrants d'origine polonaise est de 12.0 ans. Dans celui des personnes d'origine tchèque et slovaque, la proportion née dans les possessions britanniques ou aux États-Unis est plus basse que celle des Polonais, soit 31.90 p.c., et le pourcentage ne pouvant parler ni l'anglais ni le français est de 14.08. Ceci s'explique en grande partie par le fait que le séjour moyen des immigrants de ces origines n'est que 7.9 années. D'autres facteurs dont il faut tenir compte sont le degré d'analphabétisme d'une population en particulier et d'un origine quelconque, et le fait d'habiter la campagne ou la ville. Dans le cas des deux origines étudiées ici, les pourcentages d'analphabétisme sont de 11.75